

## El hospital del Mar, líder en internet entre los hospitales españoles

**JOSEP CORBELLA**  
Barcelona

La web del hospital del Mar de Barcelona y del Institut Municipal d'Investigació Mèdica es la que tiene mayor proyección en internet entre todas las de los hospitales españoles, según un estudio del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) presentado en la revista *Medicina Clínica*. Estados Unidos, con 566 de las mil mejores webs de hospitales del mundo, es líder mundial

en esa clasificación. Por detrás, se sitúan Canadá (53 webs), Alemania (49) y el Reino Unido (41). España, con 13 webs en el *top 1.000*, ocupa la 13.ª posición.

Las webs de los hospitales cumplen una función social importante, destaca Ana María Utrilla, directora de la investigación, del Centro de Ciencias Humanas y Sociales del CSIC en Madrid. "La misión de un hospital va más allá de atender a los pacientes ingresados. Debe servir a la comunidad participando en preven-

ción y suministrando información médica de calidad. La información médica en la web es de calidad cuestionable, y se necesita que verdaderos profesionales e instituciones de prestigio asuman ese papel", señala Utrilla.

Para evaluar la proyección de los hospitales en internet, los investigadores han empleado un método que analiza distintas variables. Por ejemplo, el número de vínculos con la web de un hospital creados desde webs de otras instituciones, el número de documentos recogidos en el Google Académico o el número de ficheros ricos en la web de un hospital -es decir, de documentos con formatos como Adobe Acrobat (.pdf), Microsoft Word (.doc) o Power Point (.ppt)-.

Se han incluido en la investiga-

ción las webs de 17.261 hospitales de todo el mundo y se han analizado más de 25 millones de objetos, entre ellos 30.000 artículos científicos y un millón y medio de ficheros ricos. La investigación se ha restringido al 2007.

Los primeros puestos los ocu-

### Los mejores clasificados de España

Centro	Puesto
IMIM-Hospital del Mar (Barcelona)	124
Clínica Universitaria de Navarra (Pamplona)	318
Hospital Ramón y Cajal (Madrid)	334
Hospital Vall d'Hebron (Barcelona)	473
Hospital de Sant Pau (Barcelona)	516
Centro Médico Teknon (Barcelona)	607

pan, por este orden, las webs de salud de las universidades de Michigan, de Nueva York y de Texas, todas de Estados Unidos.

En España, de las 13 webs que

figuran, seis son de Catalunya. La web común del IMIM y el hospital del Mar, la mejor clasificada, se sitúa en la posición 124. Pese a los esfuerzos por promocionar Barcelona como destino de turismo sanitario, entre las mil mejores webs de hospitales del mundo sólo aparece un centro

privado de Catalunya -la clínica Teknon, en la posición 607-. "El estudio pone de manifiesto la desventajosa presencia de los centros sanitarios españoles en internet", advierte Utrilla. La investigadora advierte del "elevado número de centros que ofrecen una información discontinua y precaria"

y de la "falta de compromiso de algunos centros con internet", lo que explica que algunos hospitales de prestigio no aparezcan en la clasificación web.●